ESPECIAL

Diario de León

JUEVES, 3 DE ABRIL 2025

POLÍGONOS INDUSTRIALES



Las ampliaciones de Villadangos, El Bayo y el Parque Tecnológico marcan el paso de las infraestructuras con mayor potencial en la provincia. FERNANDO OTERO

Foco empresarial y logístico para crecer

León cuenta con más de 60 polígonos industriales, casi la mitad de ellos promovidos por ayuntamientos. La inversión se concentra, sin embargo, en Villadangos, El Bayo y el Parque Tecnológico. Los tres en proceso de ampliación

MARÍA J. MUÑIZ | LEON Por el territorio de la provincia se reparten 62 polígonos industriales, según los datos del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León. Una bolsa de infraestructura de dotación industrial que tiene unos 8 kilómetros cuadrados ya ocupados, a los que suma 1,2 millones disponibles y otros mas de 9 millones en proceso de puesta a disposición de nuevas iniciativas productivas.

De ese total, 27 polígonos han sido promovidos por los ayuntamientos. En no pocos casos, y eso condiciona en buena medida sus posibilidades, al amparo de ayudas a menudo de los fondos mineros y con más deseo de captar iniciativas económicas que atractivo para consolidarlas.

En todo caso, el gran impulso de los polígonos industriales de la provincia se concentra actualmente en los de Villadangos y El Bayo (en El Bierzo), junto con la especialización productiva que exige el Parque Tecnológico de León. Tres infraestructuras vitales para el empeño en arraigar proyectos industriales punteros (sobre todo en el último caso) y convertir a la provincia en el polo logístico del Noroeste que siempre ha defendido.

Villadangos ve ahora cómo buena parte de las parcelas diseñadas en la segunda fase del polígono cuentan ya con inquilinos, o están en negociaciones para su venta, con el apoyo en precio de la Junta. El polígono

ANTES LOS PROYECTOS O ANTES EL SUELO

El debate lleva años servido y las opiniones siguen divididas. Entre quienes considera que se debería contar con demanda empresarial antes de comenzar cualquier desarrollo de suelo industrial; y los que argumentan que disponer antes de nada de estas infraestructuras especializadas es la base para atraer inversiones empresariales e industriales. Suelo hay, pero no todo vale.

impulsado en 2005 tiene prácticamente cubiertos sus dos millones de metros cuadrados iniciales, a los que suma ahora otros 1,8 millones. La construcción del ramal que enlaza con el transporte ferroviario ha dado vida a la nueva especialización del acero, pero el enclave logístico sigue siendo el gran valor de una infraestructura por la que optan grandes compañías.

Incluso farmacéuticas, el consolidado y prometedor sector leonés presente sobre todo en el Parque Tecnológico (sin perder de vista la potencia de Villaquilambre). El suelo especializado se quedó también hace tiempo sin espacio, y lleva a cabo ahora un proceso de ampliación para acoger nuevos proyectos y evitar más fugas de empresas punteras, también en el terreno tecnológico.

Un trío en el que tiene especial protagonismo el polígono del Bayon para impulsar el entorno de Ponferrada, e igualmente en proceso de ampliación. El suelo en Cubillos del Sil acoge algunas de las empresas más potentes de la comarca.

Mientras, la capital leonesa avanza en la puesta en el mercado de la mayor bolsa de suelo industrial prevista en el entorno. Con las dos fases del polígono de Onzonilla sin capacidad para acoger grandes proyectos, el polígono de Puente Castro persigue, tras años de tramitación, convertirse en elemento tractor de grandes iniciativas empresariales y logísticas.

